

Los aportes del feminismo comunitario en clave marxista: continuidades y rupturas epistemológicas en las ciencias sociales contemporáneas

En feminismo comunitario como corriente de pensamiento y organización ha venido presentando en los últimos años desde los diversos Encuentros Feministas de América Latina y el Caribe, una propuesta que no sólo marca una tendencia en la plataforma de cambios y políticas que desde el movimiento feminista de esta parte del mundo se gesta. La propuesta ha ido hilando un discurso que recoge y redefine las principales categorías de las teorías sociales y epistemológicas más críticas como el marxismo, sin vincularse y además, buscando una ruptura con todo tipo de concepción y horizonte de comprensión occidental del mundo.

Es recientemente, a partir del último EFLAC realizado en Perú, que representantes de esta corriente de pensamiento y organización, cuyas representantes son lideresas bolivianas, es que el discurso ha cobrado una mayor definición que es importante que desde las ciencias sociales, no pasen desapercibidos los aportes que desde los movimientos sociales movilizan, actualizan y confrontan con la teoría con la praxis social.

De allí que la presente ponencia propone discutir conceptos como la autoconciencia y la despatriarcalización y descolonización del Estado y la sociedad, para aproximarnos al discurso y propuesta del feminismo comunitario. Pero además de las categorías, la ponencia pone énfasis en el método de formulación del discurso, en el que se halla un esfuerzo representativo de la aplicación de lo que Karel Kosik definiría como dialéctica de lo concreto.

Luisa Magaly Torres Andonayre
Socióloga
Lima, Perú.